



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Historiadores comparten investigaciones y oportunidades de internacionalización

24 AGO 2017 | Sociedad



Las investigaciones presentadas abordan temáticas como cultura política, desarrollo desigual en Costa Rica y el resto de la región, además de historia global.

El Centro de Investigaciones Históricas de América Central (Cihac) de la Universidad de Costa Rica (UCR) celebra esta semana sus **Jornadas de Investigación 2016**, durante las que comparte los resultados de los trabajos desarrollados durante el último año.

Este espacio de reflexión y debate se desarrolla desde el 2005 y permite que los estudiantes de Licenciatura y del Posgrado de la Escuela de Historia de la UCR, junto a los investigadores del Cihac den a conocer sus trabajos de investigación al gremio de historiadores y demás miembros de la comunidad académica.

Según David Díaz Arias, Director del Cihac, las Jornadas de Investigación 2016 dan lugar a **conferencias magistrales, mesas de discusión y a la presentación de publicaciones** generadas como resultado del trabajo de alrededor de 23 investigadores.

[LEA TAMBIÉN: Cultura de internacionalización en centros de enseñanza superior y el reto de hacerla crecer](#)



Según David Díaz Arias, Director del CIHAC, las Jornadas de Investigación 2016 darán a conocer los resultado del trabajo de alrededor de 23 investigadores. Anel Kenjekeeva

Las investigaciones se desarrollan bajo los tres programas actuales de investigación del Cihac y estudian temáticas como la **cultura política, desarrollo desigual en Costa Rica y el resto de la región, además de historia global**.

Díaz afirmó que las Jornadas de Investigación evidencian la **importante labor que desarrolla el Cihac desde hace 40 años** y por medio de la cual, no sólo ha impactado del desarrollo del país, sino también ha aportado profesionales capacitados al resto de Centroamérica.

“Presentamos los **resultados de nuestras investigaciones, las líneas innovadoras que se están desarrollando, actualizamos la discusión y a la vez, tratamos de impactar en los jóvenes** que se están preparando para ser investigadores o investigadoras”, afirmó el historiador.

Oportunidades de internacionalización

El acto de inauguración de las Jornadas de Investigación 2016 dio lugar a la presentación del Centro para Estudios Avanzados de América Latina (Calas por sus siglas en inglés) por parte de su director, el investigador alemán Olaf Kalmeier.



El director del nuevo Centro para Estudios Avanzados de América Latina (CALAS), Olaf Kalmeier, afirmó que esta iniciativa brindará al CIHAC importantes oportunidades para fomentar redes transregionales.

Anel Kenjekieva

El proyecto Calas se consolidó en marzo anterior, mediante fondos del Ministerio Federal de Educación e Investigación del Gobierno de Alemania y durante un periodo de 12 años ejecutará nuevos proyectos de investigación histórica de los que será parte el Cihac.

Este nuevo centro cuenta con una sede latinoamericana en la Universidad de Guadalajara (UDG) en México y otra en Europa que forma parte de la Universidad de Bielefeld en Alemania. La iniciativa involucra también a la Universidad Nacional de San Martín en Argentina (Unsam) y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) en Educador.

Según Olaf Kalmeier, este proyecto brindará al Cihac y al resto de instituciones involucradas importantes oportunidades para fomentar redes transregionales, promover el español en el mundo académico y fortalecer el conocimiento interdisciplinarios sobre América Latina.

Kalmeier, quien también es director del Centro de Estudios Interamericanos de la Universidad de Bielefeld, tuvo a cargo la conferencia “La refeudalización de la cultura política en América Latina”, con la cual se dio inicio a la reflexión de las Jornadas de Investigación 2016.

A partir de diversos ejemplos, el historiador señaló que el poder político de América Latina está siendo dominado por líderes empresariales, quienes impulsan **modelos de desarrollo que potencian pérdida de lo común y generan una concentración que reproduce las élites**.

Concluyó que la preferencia de los grupos de altos ingresos por habitar los centros patrimoniales en las ciudades o la elección de características conceptuales o estéticas de la colonia para definir espacios exclusivos, **evidencian “una nueva identidad blanca” con “nostalgia por el pasado”**.

Andrea Méndez Montero
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
andreamendez.ucr@gmail.com

Etiquetas: [cihac](#), [jornadas de investigacion](#).